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CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DOS DIREITOS DA PESSOA IDOSA – 
COMDEPI-RIO 

 
ATA DA 115ª ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DOS 
DIREITOS DA PESSOA IDOSA-COMDEPI-RIO.   
 

Aos 08 dias do mês de setembro de 2022, foi aberta a Centésima Décima Quinta 
Assembleia Ordinária do COMDEPI-RIO, no Auditório do Centro Administrativo São 
Sebastião – CASS, às 10h00. A Mesa Diretora foi composta pelos Conselheiros, 
Genário Simões Junior (SEMESQV), Sandra Maria da Silva Marques (Lar do Ancião 
Nova Galileia), Fernando César Lopes Binello, 2º Secretário (Cliger Grajaú LTDA) e 
Loraine Rocha Vigo (PREVIRIO).. Também estavam presentes os Conselheiros 
Thales Brasil de Grutolla (Agel Geriatria Assistencial – Chalé da Vovó), Kalina Ligia 
Cabral Honório (CIEDS), A Secretaria Executiva do COMDEPI-RIO, Fabiana Knob e 
a Secretaria Adjunta, Ingrid Miranda Franco. Na sequência foram apresentados os 
seguintes pontos de pauta: 1 – Leitura e aprovação da Ata da 114ª Assembleia 
Ordinária; 2 – Leitura e aprovação da Deliberação; 3 – Comenda Piquet Carneiro 
(atualização); 4 – Informes. A reunião foi iniciada pelo Conselheiro Fernando Binello, 
informando o primeiro ponto da pauta e passando a leitura da Ata da Centésima 
Décima Quarta Assembleia Ordinária, para a Secretária Executiva, Fabiana Knob. 
Dando prosseguimento a pauta, foi lida a Deliberação nº 283/2022, de Aprovação de 
Inscrição da instituição: Instituto SESSUB.  Em continuidade, o Conselheiro Fernando 
Binello, solicitou que a Secretaria executiva Fabiana Knob, atualizasse as 
informações, em relação a Comenda Piquet Carneiro e, ela informou que foi realizada 
uma reunião entre a empresa que realizará o evento e o Subsecretario Genário 
Simões, que complementou dizendo que a empresa estava encontrando dificuldade 
de conseguir local, devido ao quantitativo que havia sido colocado e, em virtude da 
data escolhida já ter muitos eventos agendados, sinalizaram fazer no Clube Ribalta, 
na Barra da Tijuca, devido a disponibilidade da data e facilidade de condução (BRT) 
e de estacionamento para os ônibus.  Informaram ainda que estão verificando a 
melhor data para o dia 22 de setembro e que até sexta-feira teriam uma definição.  O 
conselheiro Fernando falou da importância da representação das ILPIs no evento.  A 
conselheira e Vice-Presidente, Sandra Marques apresentou o funcionário Felipe 
Manoel, que estará nesse momento dando apoio ao COMDEPI para a divulgação das 
ações e eventos nas redes sociais e este informou, que já está criado o Instagram do 
Conselho e todos já poderiam seguir a página.  Seguindo a pauta para os informes, o 
conselheiro Fernando Binello, falou sobre o orçamento do COMDEPI, informando que 
o Conselho já se reuniu para realizar a previsão orçamentária de 2023 e 2024, com 
projetos e ações que o COMDEPI entendeu que seriam prioritárias, dando 
continuidade ao que não foi finalizado em 2022.  Ele falou da dificuldade de realizar 
gastos com dinheiro do Fundo, devido a burocracia da Administração Pública.  
Informou também da capacitação realizada pelo Tribunal de Contas do Município – 
TCM, que abordou a gestão do Fundo Municipal do Idoso - FMI.  Falou ainda que na 
Assembleia de Dezembro será comunicado tudo que foi feito em 2022 e o que estará 
previsto para 2023.  A conselheira Sandra Marques informou que em 2022 teve o 
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repasse feito pela Receita Federal, das doações através do Imposta de Renda, no 
valor de R$ 1.558.454,09 (um milhão, quinhentos e cinquenta e oito mil, quatrocentos 
e cinquenta e quatro reais e nove centavos), ressaltando que no ano de quem vem, 
também está previsto um Edital a ser lançado pelo COMDEPI no valor de 
R$ 2.100.000,00 (Dois milhões e Cem Mil Reais), que irá beneficiar 7 (sete) 
instituições.  Informou também que irão verificar como será feito para adesão ao Edital 
lançado pelo Itaú.  A Assistente Social Elizabeth da Luz, representante do 
Recolhimento Bettel, indagou como outros conselhos conseguem acompanhar os 
projetos para fornecer a carta de captação de recursos. O conselheiro Fernando 
informou que a questão era a estrutura da Secretaria, pois a fiscalização tem de ser 
da SEMESQV.  A Assistente Social Elizabeth da Luz sugeriu que o COMDEPI 
realizasse alguma ação que incentivasse as ILPIs a escrever projetos.  A conselheira 
Loraine Vigo, sugeriu que Conselho pudesse oferecer assessoria e cursos para as 
instituições para a realização de projetos.  A conselheira Sandra Marques informou 
que em relação a Conselho Municipal da Criança e do Adolescente - CMDCA a 
estrutura é mais ampla pois, eles estão ligados à Secretaria Municipal de Assistência 
Social - SMAS e existe uma coordenadoria própria para prestação de contas. O 
Conselheiro Genário Simões reafirmou que a SEMESQV realmente não tem estrutura 
e informou que precisa de mais funcionários e a questão tem que ser discutida entre 
o Conselho e Secretaria para traçar estratégias e, a grande dificuldade não seria a 
formação de comissão e sim a administração de dinheiro que vai para terceiros, a 
prestação de contas, pois, além do risco ,não temos a estrutura e teríamos de ver a 
possiblidade legal para contratar uma entidade que ficaria responsável pela prestação 
de contas, mas seria necessário uma consulta à Procuradoria Geral do Município - 
PGM.  A conselheira Kalina Honório, falou sobre a importância da participação das 
instituições nas Assembleias, que através dessa participação que se faz pressão ao 
Conselho para que as demandas sejam atendidas e as políticas consolidadas, sendo 
necessária tanta a participação das instituições quanto do público idoso e sugeriu que 
as instituições passassem a convidar outras instituições para participar e trazer 
sugestões de pauta e palestras. O conselheiro Fernando Binello, informou que a partir 
de outubro o COMDEPI iria visitar as Casas de convivência, para falar do Conselho, 
apresentando assuntos de interesses dos idosos e convida-los para as Assembleia.  
Falou também que as instituições podem enviar e-mail com sugestões de pauta para 
participarem mais das Assembleias.  A conselheira Kalina Honório, lembrou que ano 
que vem terão as Conferencias e será necessário motivar a participação de idosos.  A 
Conselheira Sandra Marques informou que o conselho está organizando palestras 
para serem apresentadas nas Assembleias, informando também que o COMDEPI-
RIO se mudou para o 10º andar e está com uma estrutura nova e espaço amplo, 
agradeceu ao Secretario e Presidente do COMDEPI-RIO Tadeu Amorim (Junior da 
Lucinha), a parceria e apoio ao Conselho.  O Conselheiro Fernando Binello infomou 
ainda que semana passada foi iniciado o Curso de Cuidadores que será realizado com 
dinheiro do Fundo do Idoso, em parceria do Instituto Brasileiro de Administração 
Municipal - IBAM e que ele e o Presidente do COMDEPI, participaram da mesa de 
abertura da aula inaugural que contou com a presença de aproximadamente 150 
alunos, no auditório da UERJ e que, o Presidente do Conselho informou que desse 



 

 

 

Publicado no D.O. Rio em 14/10/2022. 

grupo, os 70 melhores alunos serão encaminhados para as vagas de cuidadores do 
projeto CASA da SEMESQV.  O Conselheiro Genário Simões também lembrou que o 
diagnóstico do idoso no Município do Rio de Janeiro também será realizado pelo 
COMDEPI, assim como o apoio de material para projetos da SEMESQV e a realização 
do curso de Gestores de ILPIs que também está acontecendo em parceria com o 
IBAM.  Finalizando os informes, a Secretária Executiva,  informou sobre a Lei nº 
14.423/2022 que Altera a Lei nº 10.741, de 1º de outubro de 2003, para substituir, em 
toda a Lei, as expressões “idoso” e “idosos” pelas expressões “pessoa idosa” e 
“pessoas idosas” e estamos consultando o Conselho Nacional para obter informações 
referentes a alteração dos documentos das instituições. E nada mais havendo a tratar, 
a Assembleia foi encerrada, da qual lavrou-se a presente Ata, e, após ser lida e 
aprovada, conterá as assinaturas da Vice Presidente do COMDEPI RIO e do suplente 
da SEMESQV. 
 
Sandra Maria da Silva Marques (Lar do Ancião Nova Galileia) 
Genário Simões Junior (SEMESQV) 
 
 
 
 


